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 地域の子供たちと一緒に西部地区の未来を語りあいま

せんか？ 子どもたちの夢をかなえるために、地域の大

人たちに何ができるか考えてみませんか？ 

 子どもたちの自由な発想に驚かされたり、今後のまち

づくりを進める貴重なヒントが得られるかもしれませ

ん。たくさんの方の参加をお待ちしています。 

日 時 令和５年１１月２３日（木 祝） 

    ９：３０～１２：００ 

場 所 春江西コミュニティセンター 

コーディネーター（株）akeru  高橋 要 氏 

 

           

       

きりとり 
           

                  

 はるにし未来・夢フォーラム参加申し込み書  
                    

  お  名  前   年  齢       歳   

  ご  住  所  〒   

  電話番号     

                    

下記申し込みは、１０月３１日までに春江西コミュニティセンターにご提出ください。 

花と緑の美しいまちへ 

【地区別部門】 

優秀賞  中庄さわやかクラブ 

入 賞  京 町 区 

【広域部門】 

入 賞  西春江ハートピア駅 (まち協) 

     コミュニティセンター (まち協) 

中庄区さわやかクラブ 京 町 区 

 8/21,23坂井市の花壇コンクールの審査が行
なわれ、我が西部地区内の花壇が見事入賞し
ました！                 

 酷暑の中、仲間と協力して水やりや草取り
をされた結果です！ 

 受賞された地区の皆様、おめでとうござい
ます！ 西春江ハートピア駅(まち協) コミュニティセンター(まち協) 

               

             

 ９月３０日(土)２７名の参加者を乗せた大型バスは福井市の文殊山へ向けて出発しました。
コロナ禍前に企画して登れなかった「杣山(そまやま)」のリベンジをと再度企画した今回の登
山でしたが、やはり不安定な山の天気に阻まれ行き先を変更して文殊山に挑みました。 

 登山口で山岳会の５人のメンバーと合流して登山開始し、途中休憩を取りながらまた山岳会
の方と山道の植物などにも触れながら往復約２時間半の登山を無事完歩しました。途中市街地
を見下ろすと新幹線の真新しいラインも見ることが出来て、登山経験のある方も違った感動を
得られたようでした。心地良い汗をかき森林浴も楽しめました。 

 下山後は、南越前町の花はす温泉そまやまのBBQ場でお腹を満たして、1時間ほどの自由時
間（中には温泉につかって汗を流す方も）を過ごしてから帰路につきました。 

（ふれあい交流部会） 



 

 

フ 

春江西部地区区長会  Ｒ５．９．１３

 池田市長を囲んで春江西部地区の課題を話し合う「さかい未来創造座談会」を開催しま

した。今年初めから西部区長会を中心に案件を協議し、当日は以下の６点について要望を

行いました。 

１ 芦原街道（千歩寺～春江西小学校間）の融雪化について 

 金剛寺・松木方面から春江西小学校に向かう通学路（芦原街道）について、

積雪時に車道の除雪が行われると除雪された雪が歩道に積み上がり通行に支障

をきたしている。その際には大人が付き添って通学路以外の道路を通って登校

することもあるが、安全面を考えると芦原街道の融雪化を促進して正規の通学

をを使用できることが望ましいと考えている。早急な対応をお願いしたい。  

金剛寺 上野区長 
２ 磯部川排水機場のポンプ増設について 

 磯部川排水機場については昭和５０年代に整備され、市民生活の安全安心を

支える基幹インフラとしての機能を果たしてきた。しかしながら、近年各地で

みられる台風や集中豪雨の状況を見ると、当初の想定をはるかに超える雨量に

より甚大な被害を及ぼしているケースも少なくない。 

 磯部川排水機場のポンプ増設については、これまでも国土交通省や県に対し

て要望を行ってきたが目立った進展はない。ポンプ増設について一日も早い対

応をお願いしたい。  安沢 小林区長 

３ 田端交差点の信号機設置について 

 当交差点（県道板倉高江線と東洋染工東側から北に伸びる道路との交差点）

は、高江区、田端区、京町区、京町南区の児童が西小学校に通う通学路上にあ

り、また朝夕は自転車で通過する中高生の数も多い。交差点西側の道路がカー

ブしていて見通しが悪いうえ、登下校の時間帯にもかかわらずスピードを出し

て通過する車も多いことから、たびたび事故が発生している。子供たちの安全

安心を確保するため、ぜひ信号機の設置を検討してほしい。 

田端 坪田区長 

４ 通学路危険個所への監視カメラ設置のついて 

 近年は交通事故や犯罪事件の速やかな解決に、街角に設置した監視カメラの

画像が決め手になる事例が増えている。春江西小学校校下でも毎年数件は自動

車による人身事故や不審者による児童に対する声かけ等の事案が見られる。こ

のようなことから地区住民からも監視カメラの設置についての要望が寄せられ

ている。西部地域全域にわたる安全安心の観点から、通学路上の危険個所への

カメラの設置、あるいは各区が設置する監視カメラについてその経費を助成す

る補助金制度の創設をお願いしたい。 
西太郎丸 佐々木区長 

５ 通学路の安全確保について 

 地域の子供たちの安全を守るため、普段より通学路の危険個所の点検と改善

を行うことが我々の責務と考えており、先般も地域内の民生委員児童委員で危

険個所の点検を実施した。その結果、改善が必要な個所も多く見られたため、

市として対応が可能なものについては早期の改善をお願いしたい。 

（危険個所マップと具体的内容を記載した資料を提出しました。） 
春西見守りネットワーク 西木会長 

 これらの諸課題に対して、市長から以下の通りコメントがありました。 

６ 田端地係の市道改良について 

 高江区内を通過する県道板倉・高江線は集落内の幅員が狭く、カーブも多

いため、特に大型車が通る際には大変危険と感じている。集落内の通過交通

を少しでも減らせないかと考えており、田端地係であるコシヒカリ道路沿い

佐々木鉄工所から芦原街道JA給油所に伸びる市道がそのバイパス機能を果た

すべきと考えている。しかしながらこの市道はもともと農道として整備され

ており、コシヒカリ道路との交差点付近の片側車線が未舗装であるうえ、市

道としての構造的な要件を満たしていない区間もあるように聞いている。早

急な対応をお願いしたい。 高江 坪田区長 

池田市長 

・芦原街道融雪化について、県の除雪対策は第１に除雪機を増やす、オペレー

ターを増やすというところに重点がおかれ、融雪についてはコストがかかるこ

とから後手に回っている。皆さんの趣旨も理解できるので県に伝えたい。 

・磯部川排水機場について、市内にはこうした排水機場が数多く存在し、改修

整備は計画的に順次進められているが、予算の制約もありスムーズに進んでい

ない。直接市が進められる事業でもないので、我々からも国に要請していく

が、地元からも国に対して要望活動を行ってほしい。 

・田端区交差点の信号機設置について、この件も市が主体的に取り組める事業ではないが、近く坂井署

の署長に合う予定があるので、市からも伝えたいと思う。県警としても年間の限られた予算の中で優先

順位をつけながら対応しているため、すぐにという訳にはいかないが、今後も強く要望していく。 

・監視カメラについて、昨年の座談会の席でも監視カメラについての要望を多く受けた。県にも要請し

た結果、県も予算化し補助制度ができたため、市もこれに連動して補助制度ついての補正予算を議会に

提出している。今後具体的なことについては、危機管理対策課が窓口となり相談に応じたい。 

・通学路の安全確保のため、危険個所の改修について

我々でできるところは対応していきたい。通学路につい

ては土木事務支所や警察、学校など関係機関が集まって

対応を協議しているので、本日いただいた危険個所の

データについてはそうした協議の場に示していきたい。 

・（東山建設部長）田端地係の市道改良について、まず

場所を確認したうえで、市道として順次整備されてきて

いるのであれば継続して整備を進めたい。 

最後に集合写真を撮影して終了しました。ご苦労様でした。 




